

# EDITORIAL

## De todo un poco

Por más que casi siempre hemos dedicado este editorial a abordar un tema único en relación con nuestro sector—el que creemos que es de actualidad en el momento—, hemos de reconocer que este mes nos ha dejado "descolocados" por ser varios los aspectos que merecerían ser abordados. De ahí que, brevemente, destacaremos algunos de los puntos que creemos de más interés.

En primer lugar, se verá que el lugar destacado figura un informe sobre lo realizado en los últimos años en relación con el sector del huevo por las entidades que lo representan a nivel nacional: ASEPRHU, el Instituto de Estudios del Huevo, INPROVO y, últimamente, también INOVO, en el campo de los ovoproductos. Su labor creemos que nunca será ensalzada suficientemente, no queriendo pensar en donde estaríamos hoy en aquella trayectoria de "caída libre" en la que nos hallábamos a comienzos de los años noventa y que, afortunadamente, se ha podido detener. Y aunque se nos puede argumentar que lo ideal sería volver a aquellos más de 300 huevos "per cápita" que comía el español medio al año, la cuestión es que esto es muy difícil, por no decir casi imposible, en el entorno en el que se desenvuelve nuestra sociedad actual.

Otro de los "grandes" temas abordados en este número es el del pavo, con dos artículos sobre el mismo, una perspectiva de este sector, de uno de los principales especialistas españoles en la materia y un reportaje de la que se nos ha definido como "la mayor nave de pavos del mundo". A través de uno y otro podrán ver nuestros lectores el desarrollo que está teniendo este sector, totalmente industrializado y en manos de unas pocas empresas, operando en régimen de integración o cooperativo, pero en que han tenido entrada ya algunos ex-criadores de broilers que han creído ver determinadas ventajas en relación con el pollo.

En materia de alimentación, destacamos también un trabajo sobre alternativas a las grasas animales, siguiendo así la tendencia de los últimos tiempos que apuntan hacia la elaboración de dietas "vegetales", aun olvidándose que nuestras gallinas son animales "omnívoros", en cuya alimentación todo tiene cabida. Pero en fin, si con todo ello sabemos vender una imagen más natural de la avicultura, de igual forma que cuando eliminamos de un plumazo los AGP de los piensos, bienvenido sea el avance... aun sin desear competir con ellas por nuestro fantástico aceite de oliva.

Y, siguiendo con la alimentación, véanse en la sección de noticias lo que se expone en torno a la elaboración de etanol, hoy en el punto de mira de todos, desde un Presidente Bush, en su reciente gira por Latinoamérica, hasta quienes han de romperse la cabeza al formular con unos cereales cada vez más caros.

En otro orden de cosas, también dos noticias sobre las salmonelas, pero hoy de allende nuestras fronteras, en el Reino Unido y en Suecia, destacando de la primera la hipocresía de criticar a unos huevos españoles cuando allí tienen todavía mucho por barrer...

Y ya en materia de patología, ojo con la extensión que está teniendo la influenza aviar, últimamente aparecida en el Reino Unido y en Hungría, y que no se descarta que otro día también podría extenderse hasta aquí.

Por último, ya en un plano que nos afecta más personalmente, el educacional, destacar que los próximos meses serán pródigos en acontecimientos de este tipo, desde las ya próximas Jornadas Profesionales de Avicultura, que celebraremos en junio en Guadalajara—ver el programa detallado en otro lugar de este número—, los Symposiums convocados por la WPSA, sobre Nutrición Aviar y Calidad de la Carne y Huevos, en Francia y Chequia, respectivamente en agosto y septiembre, y ya, sin apenas respiro, el Symposium de la AECA—la Sección Española de la entidad— en Octubre, en Valencia. Todo ello configura un completo cuadro de conocimientos que en mucho pueden contribuir a la divulgación de la cultura avícola en la que nos hallamos inmersos.

